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Às oito horas e trinta e três minutos do dia treze de abril do ano de dois mil e vinte e dois, 1 

reuniu-se o Conselho Universitário da Universidade Federal de Lavras, sob a presidência do 2 

professor João Chrysostomo de Resende Júnior, Reitor da UFLA. A reunião foi realizada por 3 

videoconferência, no endereço meet.google.com/uyy-nruv-ogv e estavam presentes os 4 

seguintes conselheiros: Valter Carvalho de Andrade Júnior (Vice-Reitor), Ronei Ximenes Martins 5 

(representante do CEPE), Dany Flávio Tonelli, Elaine Aparecida de Souza, Fernando Henrique 6 

Ferrari Alves, Renato Ferreira de Souza, João Domingos Scalon, Luiz Henrique Rezende Maciel, 7 

Moacir de Souza Dias Júnior, Priscila Vieira e Rosa e Zuy Maria Magriotis (diretores das Unidades 8 

Acadêmicas); Daiane Alice Henrique Ament, Francisval de Melo Carvalho, Giancarla Aparecida 9 

Botelho Santos, Jeferson Almeida Dias, Maria Emília de Sousa Gomes, Rodrigo Garcia Barbosa e 10 

Rodrigo Norberto Pereira (representantes docentes das Unidades Acadêmicas); Alfredo Carlos 11 

Júnior, Antônio Elizeu da Rocha Neto, Luiza Arantes Junqueira, Noelly Alves Lopes e Rossano 12 

Wagner de Lima Botelho (representantes dos servidores técnico-administrativos); Zacharias 13 

Dannyel de Alencar Guedes Fontes (representante dos estudantes dos cursos de graduação); 14 

Laura Salve Silveira (representante dos estudantes dos cursos de pós-graduação) e Cleiton 15 

Lourenço de Oliveira e Jacqueline Magalhães Alves (representantes das políticas de EDI). Em 16 

cumprimento à pauta da reunião foram tratados os seguintes assuntos: Primeiro. Ata da 4ª 17 

reunião do CUNI de 30/3/2022. Aprovada. Segundo. Referenda da Portaria Normativa nº 18 

47/2022, que dispõe sobre a consolidação de atos normativos emitidos no âmbito do Conselho 19 

Universitário da Universidade Federal de Lavras, em atendimento ao Decreto nº 10.139/2019. 20 

Após esclarecimentos a Portaria foi referendada. Terceiro. Referenda da Portaria Normativa nº 21 

51/2022, que dispõe sobre a revogação de atos normativos emitidos no âmbito do Conselho 22 

Universitário da Universidade Federal de Lavras, em atendimento ao Decreto nº 10.139/2019. 23 
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Da mesma forma como tratado no item anterior desta ata, após esclarecimentos a Portaria foi 1 

referendada. Quarto. Proposta de Resolução que objetiva constituir comissão incumbida de 2 

analisar, no âmbito da relação com a Fundação de Apoio ao Ensino, Pesquisa e Extensão 3 

(FAEPE), os dados e instrumentos relativos aos projetos apoiados, incluindo sua fundamentação 4 

normativa, acompanhamento e avaliação, abrangendo seus resultados e valores, bem como 5 

levantar dados e documentos que demonstrem os ganhos de eficiência obtidos na gestão de 6 

projetos realizados com a colaboração da fundação, com vistas a apoiar e subsidiar o controle 7 

finalístico e de gestão do Conselho Superior da Universidade. O Senhor Presidente fez uma 8 

ampla explanação sobre a proposta. Falou sobre a responsabilidade do Reitor e desse Conselho 9 

Universitário no tocante ao controle finalístico e de gestão das fundações, motivo pelo qual tem 10 

sido recorrente a abordagem de assuntos relacionados às fundações de apoio à UFLA neste 11 

plenário. Relatou que infelizmente assuntos tratados neste Conselho são reportados de forma 12 

equivocada às fundações, o que tem desqualificado as ações desse Colegiado e levado as 13 

fundações a questionarem as manifestações do Conselho e do Reitor. Enfatizou que, como 14 

Reitor da UFLA, tem agido no uso legítimo de suas atribuições e que os questionamentos não 15 

nos desobrigam de fazer o controle finalístico das fundações, uma vez que é atribuição desse 16 

Conselho atestar o apoio efetivo das fundações à UFLA e promover a renovação de seus 17 

recredenciamentos juntos aos órgãos superiores. Contextualizou para os conselheiros sobre a 18 

decisão tomada no ano de 2012, a seu ver, extremamente equivocada e prejudicial, de 19 

unificação da direção das fundações FAEPE e FUNDECC e dos riscos dessa decisão, uma vez que 20 

são compartilhadas pela Diretoria e funcionários, as responsabilidades administrativas entre as 21 

duas fundações em relação aos funcionários e gestores, num cenário bastante diferente entre 22 

uma fundação e outra desencadeando risco de interdependência administrativa, financeira, 23 
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contábil e patrimonial entre elas. Especificamente com relação à FAEPE, esta tem apenas dois 1 

funcionários e o CUNI tem atestado durante todos esses anos a sua eficiência e capacidade de 2 

apoiar à UFLA. Na prática, responsabilidades e decisões assumidas pela Direção de uma 3 

fundação podem refletir na outra, devido à unificação da direção, o que é extremamente 4 

arriscado. Citou como exemplo o acontecido no passado, quando a FAEPE enfrentou diversas 5 

ações trabalhistas que dizimaram o seu patrimônio, acontecimento este, que motivou inclusive 6 

a criação da FUNDECC. Recentemente, como já informado aos conselheiros em reuniões 7 

anteriores, a UFLA tem negociado com o Governo do Estado do Estado de Minas Gerais um 8 

aporte financeiro de 83 milhões de reais que serão utilizados para apoio a diversos projetos, 9 

como o término das obras do Hospital Universitário e do campus de São Sebastião do Paraíso, 10 

além de uma nova Usina de Energia Fotovoltaica. Com relação ao Hospital Universitário, 11 

esclareceu que o mesmo só poderá ser viabilizado se for gerenciado pela Empresa Brasileira de 12 

Serviços Hospitalares (EBSERH), a qual não absorve hospitais com a característica de “Hospital 13 

Dia”, como é o caso do Hospital Universitário da UFLA, licitado para esta modalidade para 14 

atendimentos de baixa complexidade. Diante disso, será necessária uma grande intervenção 15 

para adaptação da obra, que está paralisada desde o mês de novembro de 2021. Informou que 16 

até o momento já foram investidos 20 milhões de reais e que para a adaptação da obra serão 17 

necessários mais 25 milhões de reais e ainda 25 milhões para os equipamentos, o que 18 

demonstra a grande dificuldade da situação. Dos recursos provenientes do Governo do Estado, 19 

43 milhões serão investidos no Hospital, sendo de fundamental importância esta parceria para 20 

que seja solucionada a situação e seja efetivada a sua adesão à EBSERH. Com relação ao campus 21 

de São Sebastião do Paraíso já foram investidos cerca de 20 milhões de reais provenientes do 22 

Ministério da Educação e serão necessários mais 30 milhões para a consolidação das obras 23 
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daquele campus. Com relação à Usina de Energia Fotovoltaica serão aportados 12 milhões de 1 

reais para aumentar a capacidade de geração de energia. O recurso proveniente do Governo do 2 

Estado ainda não foi disponibilizado à UFLA devido à problemas operacionais e técnicos do 3 

próprio Governo e deverá ser repassado em breve. Este recurso, conforme acordado com o 4 

Diretor das Fundações, será gerenciado pela FAEPE, que será a interveniente do convênio 5 

celebrado entre a UFLA e o Governo. O Senhor Presidente deu ciência aos conselheiros de ato 6 

administrativo que designou uma comissão incumbida de elaborar planejamento, prever 7 

contratações e entradas de receitas, estabelecer cronogramas, dentre outras ações necessárias, 8 

com vistas a viabilizar o início de funcionamento operacional da FAEPE, considerando a rádio 9 

universitária e os convênios de apoio institucional, bem como os convênios em negociação com 10 

o Governo do Estado de Minas Gerais. O ato administrativo não foi bem aceito pelos integrantes 11 

do Conselho Deliberativo da FAEPE, os quais alegaram desconhecimento da situação. Sendo 12 

assim, foi realizada uma reunião entre os membros do Conselho e a Reitoria para 13 

esclarecimentos sobre a motivação e a necessidade da designação da comissão, sendo 14 

acordado, após consenso e entendimento de todos que, para maior efetividade a comissão 15 

fosse destituída e constituída por ato deliberativo deste Conselho Universitário, visto ser este 16 

Conselho o responsável regimentalmente pelo controle finalístico da fundação. Neste contexto 17 

é que se justifica a proposta de designação da comissão, objeto da pauta desta reunião. O 18 

conselheiro Francisval de Melo Carvalho falou sobre a comissão proposta, a qual deverá analisar 19 

os instrumentos relativos aos projetos apoiados pela FAEPE e comentou que a FAEPE não 20 

gerencia projetos desde o ano de 2012. A continuidade da reunião foi prejudicada devido a 21 

problemas na conexão de internet, culminando na sua interrupção às nove horas e dezoito 22 

minutos e acordada a sua continuidade para o dia 18 de abril. Às dezessete horas e doze 23 
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minutos do dia dezoito de abril do ano de dois mil e vinte e dois, a reunião foi reiniciada de 1 

forma presencial no Salão dos Conselhos da Reitoria e também por videoconferência, no 2 

endereço meet.google.com/yho-oked-jrf. Presidiu a reunião o Reitor da UFLA, professor João 3 

Chrysostomo de Resende Júnior e estavam presentes os conselheiros Valter Carvalho de 4 

Andrade Júnior (Vice-Reitor), Ronei Ximenes Martins (representante do CEPE), Dany Flávio 5 

Tonelli, Elaine Aparecida de Souza, Fernando Henrique Ferrari Alves, Helena Maria Ferreira, 6 

João Domingos Scalon, Luiz Henrique Rezende Maciel, Moacir de Souza Dias Júnior, Priscila 7 

Vieira e Rosa e Zuy Maria Magriotis (diretores das Unidades Acadêmicas); Márcio Machado 8 

Ladeira e João Cândido de Souza (Pró-reitores); Daiane Alice Henrique Ament, Francisval de 9 

Melo Carvalho, Giancarla Aparecida Botelho Santos, Jeferson Almeida Dias, Maria Emília de 10 

Sousa Gomes, Vanderlei Barbosa e Thiago Alves Magalhães (representantes docentes das 11 

Unidades Acadêmicas); Adeilson Carvalho, Alfredo Carlos Júnior, Diego Américo Ferreira, Luiza 12 

Arantes Junqueira e Rossano Wagner de Lima Botelho (representantes dos servidores técnico-13 

administrativos); Zacharias Dannyel de Alencar Guedes Fontes (representante dos estudantes 14 

dos cursos de graduação); Marco Túlio Jorge Cortez (representante dos estudantes dos cursos 15 

de pós-graduação) e Cleiton Lourenço de Oliveira, Elisângela Elena Nunes Carvalho e Jacqueline 16 

Magalhães Alves (representantes das políticas de EDI). Dando continuidade à reunião, foi 17 

retomada a contextualização acerca da proposta de Resolução que objetiva designar comissão 18 

incumbida de analisar, no âmbito da relação com a Fundação de Apoio ao Ensino, Pesquisa e 19 

Extensão (FAEPE), os dados e instrumentos relativos aos projetos apoiados. O Senhor 20 

Presidente falou novamente da motivação da proposta e a colocou em discussão. O conselheiro 21 

Francisval de Melo Carvalho questionou o quantitativo de projetos atualmente apoiados pela 22 

FAEPE e a partir de qual data a comissão consideraria a análise. O Senhor Presidente esclareceu 23 
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que a comissão avaliará todos os projetos necessários ao diagnóstico da situação da FAEPE. 1 

Esclareceu também que a gestão dos recursos oriundos do Governo do Estado não está 2 

condicionada ao término dos trabalhos da comissão e que a interveniência da FAEPE está 3 

prevista nos convênios firmados, não existindo a possibilidade de os recursos serem geridos 4 

pela UFLA. Com relação à questão da gestão do Hospital Universitário pela EBSERH, embora não 5 

seja tema da pauta desta reunião, não existe viabilidade de administração do Hospital pela 6 

UFLA. A conselheira Jacqueline Magalhães Alves questionou a participação de mulheres na 7 

comissão. O Senhor Presidente esclareceu que a comissão foi composta em comum acordo com 8 

o Conselho Deliberativo da FAEPE. Após outros esclarecimentos a proposta foi colocada em 9 

votação e aprovada. A comissão será composta pelos servidores Pedro Ivo Ribeiro Diniz, Ana 10 

Luiza Garcia Campos, Adriano Higino Freire, Alfredo Carlos Júnior, Cleber Carvalho de Castro, 11 

Giovanni Francisco Rabelo, Márcio André Stefanelli Lara e Wendel de Souza Pernambuco e terá 12 

sessenta dias para a conclusão dos trabalhos. A partir do diagnóstico a ser realizado, a comissão 13 

deverá apresentar diretrizes para a elaboração de plano de ação visando a sustentabilidade da 14 

FAEPE para, a critério deste Conselho Universitário, ser sugerido ao Conselho Deliberativo da 15 

referida fundação de apoio. Quinto. Proposta de Resolução que dispõe sobre o Programa de 16 

Bolsa Permanência (PBP) para estudantes regularmente matriculados nos cursos de graduação 17 

da UFLA. Após esclarecimentos prestados pela conselheira Elisângela Elena Nunes Carvalho, 18 

Pró-Reitora de Assuntos Estudantis e Comunitários, a proposta foi aprovada com pequenos 19 

ajustes, sendo revogada a Resolução CUNI nº 025/2013. Sexto. Proposta de Resolução que 20 

institui a Política de Preservação de Documentos Arquivísticos Digitais da UFLA. Após 21 

esclarecimentos prestados pelo Senhor Presidente e com amparo nos pareceres da 22 

Procuradoria Geral e da Câmara de Legislação deste Conselho, a proposta foi aprovada, nos 23 
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termos propostos. Sétimo. Proposta de alteração do Regimento Interno da Pró-Reitoria de Pós-1 

Graduação aprovado pela Resolução CUNI nº 092/2021. Após discussões foi aprovada a 2 

alteração da redação do inciso III do artigo 8º e a exclusão do inciso II do artigo 21. Oitavo. 3 

Regimento Interno da Reitoria da UFLA. Após esclarecimentos prestados pelo conselheiro Valter 4 

Carvalho de Andrade Júnior, presidente da comissão de avaliação dos regimentos internos dos 5 

órgãos da UFLA, o regimento foi aprovado. Nono. Homologação de nome para compor o 6 

Conselho Deliberativo da FUNDECC, mediante proposta apresentada pelo Reitor da UFLA, por 7 

meio do Memorando Eletrônico nº 15/2022 e em atendimento ao Estatuto da respectiva 8 

fundação. Após esclarecimentos o Senhor Presidente colocou o nome indicado para a 9 

apreciação dos conselheiros, sendo homologado o nome da professora Maria Emília de Sousa 10 

Gomes para integrar o Conselho Deliberativo da FUNDECC em substituição à professora Ana 11 

Luíza Garcia Campos, na qualidade de membro titular. Décimo. Assuntos Gerais. O conselheiro 12 

Luiz Henrique Rezende Maciel solicitou providências para melhoria da área em frente ao 13 

Departamento de Educação Física com demarcação da avenida e colocação de lombada e olho 14 

de gato. O conselheiro Ronei Ximenes Martins reportou a aprovação pelo Conselho de Ensino, 15 

Pesquisa e Extensão, do calendário letivo de 2022, com dispositivos específicos para a transição 16 

entre o formato utilizado na pandemia e o convencional. Pediu atenção e apoio aos Diretores e 17 

representantes dos docentes para que a Resolução referente ao calendário e cronograma dos 18 

próximos semestres sejam amplamente divulgadas aos docentes e discentes. O conselheiro 19 

Márcio Machado Ladeira informou que a UFLA ainda está com perspectiva de superávit 20 

primário no orçamento de rendas próprias e que, com base nisso, a arrecadação não pode ser 21 

possível por meio da Guia de Recolhimento da União (GRU). Solicitou a atenção dos Diretores 22 

das Unidades Acadêmicas para esse fato e informou também que a UFLA está tentando ampliar 23 
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o orçamento de rendas próprias para o segundo semestre do ano em curso. Às dezoito horas e 1 

vinte minutos nada mais havendo a ser tratado, o Senhor Presidente declarou encerrada a 2 

presente reunião e, para constar, eu, Ione Dias Bertolucci, secretária, lavrei a presente ata que, 3 

após ser aprovada, deverá ser assinada por mim, pelo Presidente e demais presentes à reunião 4 

de aprovação da mesma. 5 
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